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　平成 29 年度に行いました改修設計業
務の工事現場より、竣工の嬉しいお知ら
せがありました。空港内国際線の制限エ
リアでもある第 1 旅客ターミナルビルの
トイレ改修ですので、特別な許可を得て
入場検査の上の現場視察となります。海
外旅行へ行かない限りは入れないエリア
へ、成田空港の工事ご担当者様が親切に
ご案内くださいました。　設計意図を尊
重して、繊細な配慮で工事をまとめてく
だくださり、とても素敵なトイレになっ
ていました。感謝の気持ちでいっぱいで
す。
　日本の玄関口でもある成田空港。こち
らのトイレは日本を訪れる方々に日本の
美しい四季を感じていただくことを目指
し、「雪月花」をテーマとした「おもてな
し」を表現しました。
　今回の竣工現場は「雪」「月」のトイレで
す。多くの人に自然を感じていただけま

すように。次の竣工も楽しみにしていま
す。成田空港へお越しの際はぜひ
「雪月花」のトイレをご利用くださ
い。

（岡本）

成田空港のトイレリニューアル工事が竣工！

　13年ほど前に弊社で新築工事設計を
行った医院の改修工事です。
　災害時の自走を考慮し、免振装置を備
えた医院として計画されましたが、経年
の中で患者様の増加により、ミーティン
グスペースも患者様のためのエリアとし
ての使用を余儀なくされ、竣工時からの
医療機器の老朽化も挙がっていました。
　当初要望は、新しい医療機器の導入に
併せて、EVの設置や吹き抜け部分の増床
案などもありましたが、様々な検討を重
ねた結果、1階にある放射線関係を2階に
移設し、マンモグラフィーとCT室を増
設して放射線診察部門として集約、充実
させる計画になりました。

　検査室、操作室をまとめることで動線
を短縮し、室内には患者様の検査と脱衣
スペースを、2階全体としても限られた
スペースの中で新たに職員の更衣室とカ
ルテ等の収納場所を確保したうえで、廊
下に面した待合を設け、利用者にやさし
い改修を目指しました。
　また、2階にCT等の重量物を載せるた
め2階床梁を補強し、放射線遮蔽のため
にX線防護設計を行いました。併せて医
院の顔である受付カウンターも新設しま
した。
　新設されたカウンターは患
者様にも好評との感想をいた
だきうれしく思う次第です。 （笹田）

機能充実で患者様にも好評！渡辺医院の改修工事

使いやすいと好評のカウンター

2階に放射線診察部門を集約

テーマ「雪」第 1旅客ターミナルビル3階

テーマ「月」第 1旅客ターミナルビル4階

改修



　本業務は、大阪広域水道企業団庭窪
浄水場ほか４機場における『建築物台帳』
を作成するもので、併せて「定期点検」及
び「劣化度状況調査」を実施し、その結果
を用いて「建築大規模修繕計画」を策定
するものでありました。
　劣化度状況調査では各出典に基づい
て判定基準を設定のうえ、外壁・屋上防
水など建物の状況確認を行いました。タ

イル外壁となっている一部の棟ではロー
プアクセスによるタイル打診調査を実施
しました。このロープアクセスは実際に作
業者が近づいて打診調査を行うもので、
天候に左右されることもありますが、高所
作業車や足場を必要としないため、建物
の接地位置に高低がある場合や、狭あい
部分において、スピーディかつ確実で詳細
な状況確認が可能で、大いに効果を発揮
しました。
　劣化度状況調査及び定期点検の結果
から、建物ごとに劣化状況を点数化し、修
繕順位、修繕内容及び概算修繕費などを
反映した「建物修繕計画」を成果品として
納品しました。
　本業務の主目的である『建築物台帳』
の作成に関しては、「今後、浄水場施設の
維持管理をしていくうえで非常に役立つ

ものであり、活用していきたい」と監督職
員様をはじめ、発注関係者から言葉をい
ただけたことは担当者としても良かったと
感じます。
　普段行っている定期点検や調査などに
留まらず、その結果を用いて修繕計画の
策定まで実施したことで得た経験や知識
を、今後予想される「修繕計画
業務」の需要増加に対し活か
せたらと思います。

　空間デザインの旧事務所であるマンションの 1 室を全面改装
し、レンタルコミュニティースペースＣＯＣＯｆｌａｐ（ココフラップ）
としてオープンする計画です。アクセサリーデザイナーであるオー
ナー様の要望に応える空間となるよう、プラン、インテリアや色
彩、素材の打合せを重ね、ようやく着工できたのが昨年末でした。
オーナー様自ら壁を塗り、一緒に照明器具を付けたりと少しだけ
工事に参加できたのも楽しい経験でした。
　年末年始をはさんだ短い工期で仕上げてくださった施工業者
さんには感謝しかありません。図面に描いていたことが日に日に出
来上がっていく現場を見るのはとても楽しい仕事です。
オーナー様もこの新しい空間を気に入ってくださり、こ
の場がオーナー様にとって新しい活躍の場となること
を願うばかりです。

点検

リノベー
ション

大阪の水道を支える庭窪浄水場の建物長寿命化を
見据えた『建築物台帳』の作成と定期点検

改装工事設計業務

女性を応援するレン
タルスペースとして、
生まれ変わりました

（檜山）

資格
資格取得者が
どんどん増えています！

（木村）

●ビジネスマネジャー検定試験

●2級建築士

●カラーコーディネーター2級
　カラーコーディネーター 2 級に無事合格いたしました！
色彩の持つ心理的作用や効果染料や顔料のことまで幅広く
知ることができました。この知識を、これからの業
務や日常に生かしていきたいです。

　昨年の７月に二級建築士試験を受験し、無事合格すること
ができました。製図試験のみの受験だった為、予備校に通い
作図が速くなる様に繰り返し練習してきました。その結果、な
んとか当日は時間内に終えることができました。今
後は一級建築士を目標に業務に励んでいきたいと
思います。

　昨年11月に管理職が持つべき、総合的な知識を体系的に
学ぶための検定である、ビジネスマネージャー検定を受験し、
合格しました！普段あまり耳にしない単語に全く頭に入らな
いところも多かったですが、心理学的なところはとても興味深
く面白い部分もありました。せっかく勉強したこの
知識を日々の仕事に活用していきたいと思います。

（中尾）

（中尾）

庭窪浄水場の管理本館。調査の結果、緊急的な修
繕を必要とする大きな劣化はありませんでした。

屋上よりロープで降下しながらのタイル外壁調査中

Before

After

（鈴木）
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セミナーレポート

大 阪
東 京

大阪　2019年 1月
東京　2019年 1月
株式会社 LIXIL

●日時

●講師

　第12回となる今回の空間デザインセミナーは、株
式会社LIXIL 様をお招きし、「パブリックトイレにおけ
る性的マイノリティ」「外国人への配慮について」の2
つの議題についてご講演いただきました。
　昨今話題のジェンダーレス対応や、国別でトイレの
大きさや求められる設備が違うなど、大変興味深いお
話を聞けました。当社はトイレ設計業務の
実績も多いので、今回のセミナーで得たも
のを活かしていければと思います。

大阪会場でのセミナーの様子

（檜山）

新入
社員

新人2名が中小企業家同友会主催の入社式と、
新人研修に参加しました

前職では構造設計をしており、建物の内側だけでなく、トー
タルに設計できる建築士になりたいと思い入社しました。人
との出会いも物件との出会いも縁だと感じております。全力
を尽くし頑張りますので、よろしくお願いいたします。

宮 下
みや し た

（大阪・12月入社）

前職は住宅内装・設備の設計施工をしておりましたが、現在
は総務全般を担当しております。久しぶりの事務職の為学
ぶことも多く、記憶を呼び戻しながら早くお役に立てるよう
頑張りたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

相 原
あ い は ら

（東京・2月入社）

公共事業専門の家具の会社で営業と設計を担当したり、設
計事務所や工務店勤務と、家庭の状況により様々経験して
きました。今まで得たものを活かし皆様のお力になれるよう
にお勤めしたいです。

倉 崎
く ら さ き

（東京・12月入社）

新しい環境での新しい発見や出会いを楽しみながら働いて
いきたいと思っています。知識不足を痛感する毎日ですが、
少しでもお役に立てるよう頑張りますのでご指導のほど、よ
ろしくお願いいたします。

品 川
し な が わ

（東京・12月入社）

　この春、大阪事務所に船曳、山本の2名が入社しました。大阪事
務所の新卒採用は創業以来初となります。4月1日に行われた大阪
中小企業家同友会主催の合同入社式では大勢を前にして決意表
明をし、2日間の新入社員研修にも参加しました。今後
は研修で学んだスターとなるべく、大きな目標をもって
会社と共に成長できる人材となってくれることと期待し
ています。

ふなびき やまもと

（坂尾）

左から、品川、倉崎、相原

新入社員の紹介

◎参加した新人からひと言

◎参加した新人からひと言

　新入社員研修で「社内コミュニケー
ション」「ビジネスマナーの基本」について
学びました。コミュニケーションの重要性
や基本的な言葉使い、これから仕事をし
ていくための意識作りを学び、今までの自
分と違う考え方に最初は戸惑うことがあ
りましたが、他社の新入社員とのグループ
ワークを通して、様々な意見を聞くことで
社会人としての意識をつくることができ、
今までの行動を見直す良いキッカケが得
られました。

　100名を超える他社の新入社員と一緒
に、コミュニケーションとビジネスマナーに
ついて学んできました。2日間固定のグルー
プだったのでグループ内でも交流が深めら
れ、また体験型実習では他のグループの
方 と々交流を楽しみながら、とても良い勉
強ができました。これを機に気持ちを新た
に業務に取り組んでいきます。（船曳）

（山本）
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　2月28日から3月2日までの3日間に開催された「としま
MONOづくりメッセ」に空間デザイン＋3110建築事務所合同
で出展しました。出展の内容は、主に小学生を対象としたハサミ
で作る立体カード、折り紙建築展示、建築模型展示、パネル展示
です。
　私たちが出展した3月2日は土曜日のため、多くの人に立体
カード作りを体験していただけました。「うさぎ」、「飛行機と雲」、
「教会」、「おだいりさま」、「おひめさま」の5種類の型紙を20枚
ずつ用意しました。「うさぎ」が一番人気で、お昼過ぎには用意し
た 20 枚が無くなるほどでした。立体カード作りに参加した子ど

もたちは、型紙を切って折る
だけで立体になるカードが
作れたことに喜び、笑顔で一
緒に来場していたお父さん
やお母さんに見せていまし
た。作ることの楽
しさを少しでも感
じてもらうことが
できました。

展示会
としまＭＯＮＯづくり
メッセに出展しました

News
浜屋敷写真コンテストで
優秀賞を受賞！

（阿部）

（渡邉）

連 載・第2回

至 梅田

至 千里中央

内環状線

江坂公園

新
御
堂
筋

大同生命
ビル

江
坂
駅

北改札

空間デザイン
大阪本社

　吹田市内で撮影した
作品で競われる「浜屋
敷フォトアワード
2018」に弊社から数名
が応募し、藤澤（優秀
賞）・松村（入選）が賞を
いただきました。入選し
た作品は浜屋敷の蔵を改装したギャラリーに、
とても素敵に展示していただきました。

（藤澤） （松村）

大阪本社　  管理建築士　阿部 弘明 一級建築士 第 277777 号
東京事務所  管理建築士　畑中　淳  一級建築士 第 207153 号

〒564-0062
大阪府吹田市垂水町 3-24-1
シンプレス江坂 402
TEL 06-6192-8751
FAX 06-6192-8752
地下鉄御堂筋線『江坂駅』北口下
車。東に徒歩５分。大同生命ビル
と江坂公園を通り抜けたらすぐ
です。

空間デザイン通信　17号

ホームページが新しくなります！
　この度、弊社のホームページを刷新することになりました。
新ホームページではスマートフォン版を導入し、これまで以上
に快適に見ていただけるようになります。7月から
運用開始予定で、現在弊社広報委員会で鋭意制作
中です。

（船曳）

経営 クレドカード完成！
　クレド（Credo）とはラテン語で「信念・信条」を意味し、クレ
ドカードとは企業の「信念」である経営理念をより具体化し、
個々の社員の行動基準に落とし込んだクレドを制定し、持ち歩
き可能なカードの形にしたものです。当社では、2018年9月大
阪・東京合同社員研修でクレド作成ワークを実施しました。社
員の意見を16のバリューにまとめたクレドカードを完成させ
ました。今後はこのクレドが社員の日常の行動基準となるよう

浸透に努めます。研修担当の日
本PBパートナーズ松田様、
カードデザイン・制作a-hum
（アウン）高谷様、本
当にありがとうござ
いました。

救急
救える命を救うため
AED講習を受講

　1時間半の講習の後、3班に分
かれて胸骨圧迫とAEDを体験し
ました。私の班では様々なシチュ
エーションが設定され、その状況
下ではどのように処置すればい
いかということを学びました。適
切な対処というのが
座学で聞くより難しく
あり、大変勉強になり
ました。 （瀬戸）

いざという時動けるように真剣に取り
組みました

豊島区内の産業見本市として池袋サンシャ
インシティで行われました

https://fb.com/kuukan.design/ http://sd-arc.jpinfo@sd-arc.jp


